
Всё началось с того, что 16-17 ноября 2017 
года на площадке МАИ под эгидой Миноб-
рнауки РФ состоялся � с�е�д препода�ате-� с�е�д препода�ате- с�е�д препода�ате-
лей истории � �у�ах России, собра�ший бо-
лее 600 учёных-историко� со �сех россий-
ских �у�о�. 

Обсуждались проблемы препода�ания 
истории � �ысшей школе, го�орилось о необ-
ходимости ��едения единой обра�о�ательной 
программы, о ра��итии междисциплинарных 
проекто�, об акти�и�ации �о�лечения препо-
да�ателей и студенто� � работу Российского 
исторического и Военно-исторического об-
щест�, � гражданских форумах, � конкурсах 
«Наша история» и подобных мероприятиях.

Выяснилось, что последние опросы ВЦИ-
ОМ демонстрируют крайне тре�ожную тен-
денцию: мы теряем молодежь, �нания кото-
рой об истории с�оей страны стано�ятся �сё 
более фрагментарными. В то же �ремя � �у-
�ах РФ сокращают часы на препода�ание 
истории, расформиро�ы�ают специали�иро-
�анные кафедры истории, у�ольняют к�али-
фициро�анных сотруднико�. 

Для испра�ления положения решили со�-
дать ассоциацию «Об�единение препода�а-
телей истории � �у�ах России». Инициатором 
и идейным �дохно�ителем её �ыступил �ид-
ный историк В.С. Порохня, директор Меж�у-
�о�ского центра по историческому обра�о�а-
нию � технических �у�ах РФ, ста�ший �по-
следст�ии председателем Об�единения.

Подробности – у Марии Николаевны 
Потёмкиной.

– В ректорат МГТУ пришло приглашение 
участ�о�ать � работе с�е�да, и В.М. Коло-
кольце�, будучи ректором, обратил �нимание 
на то, что � со�данной ассоциации не было 
предста�ительст�а по Челябинской области. 
Он предложил мне поехать на с�е�д, напут-
ст�о�а�: «Было бы хорошо, если бы наш �у� 
�о�гла�ил это предста�ительст�о � Челябин-
ской области».

Зарегистриро�а�шись как делегат, я на-
чала работу � этом напра�лении. На с�е�-
де были предста�ители от ЧелГУ, ЮУрГУ, 
ЮУрГГПУ. Я �аручилась поддержкой и со-
гласием руко�одст�а исторических кафедр 
и факультето� этих �у�о�. В ходе перего�о-
ро� с ними �ыяснилось, что МГТУ им. Г.И. 
Носо�а, имея �ысокий статус регионально-
го опорного �у�а России, наилучшим обра-
�ом подходит для того, чтобы �о�гла�ить ре-
гиональное отделение Об�единения. Тем бо-
лее что и руко�одст�о нашего �у�а понима-
ет �ажность исторического обра�о�ания мо-
лодежи. Судите сами: у нас есть отдельная 
специали�иро�анная кафедра истории (� не-
которых �у�ах, особенно технических, по-
добные кафедры соединили с психологами, 
с философами, с педагогами). По количе-
ст�у часо� � учебном плане на дисциплину 

«История» у нас 144 часа 
(� некоторых �у�ах часы 
уре�али).

На учредительном со-
брании меня �ыбрали 
председателем регио-
нального отделения Об�-
единения по Челябин-
ской области и �ключили 
её � соста� «Об�едине-
ния препода�ателей исто-
рии � �у�ах России». Так 
что теперь � Челябин-
ской области на ба�е на-
шего �у�а находится одно 
и� пятидесяти региональ-
ных предста�ительст� 
Об�единения по России.

– Какое место пред-
мет «История» занима-
ет среди других учеб-
ных дисциплин?

– Не умаляя �начения 
других дисциплин �а-
мечу, что �нание исто-
рии с�оей страны, реги-
она, с�оего города, с�о-
его рода – естест�енное 
состояние каждого че-
ло�ека. Оно способст�у-
ет формиро�анию � сту-
дентах гражданской по-
�иции, патриоти�ма, ми-
ро�о��рения, осо�нание 
с�оей принадлежности к 
общности – самоиденти-
фикации себя россияни-
ном, гражданином с�оей 
страны. Это очень �ажно.  

– Какие аспекты работы историков рас-
сматривались на съезде?

– Отмечалась необходимость ра��и�ать 
проектную деятельность, а � её рамках – 
междисциплинарные проекты: история – ин-
форматика, история – математика, история 
– металлургия, история – горное дело, исто-
рия – крае�едение, история – литература. Так 
мы сможем �аинтересо�ать гора�до большее 
количест�о студенто� ра�личных специаль-
ностей. Кафедры �у�а уже трудятся над меж-
дисциплинарными проектами, �ключающи-
ми историю. 

Во �ремя форума работали три дискусси-
онных площадки: по техническим, педаго-
гическим и классическим �у�ам. У меня �о�-
ник �опрос: куда мне идти? «Технический 
�у�?» – да, у нас технический �у�. «Педаго-
гический?» – мы набираем каждый год ба-
кала�ро� и магистро� педагогического обра-
�о�ания с профилем «история». «Классиче-
ский?» – тоже пра�ильно – мы обслужи�аем 
и межфакультетскую «историю», у нас

дейст�ует аспирантура по истории. То есть 
МГТУ успешно работает по �сем трем на-
пра�лениям!

– Ассоциация уже начала свою работу?
– От Об�единения ректораты �у�о� страны 

уже получили единую программу по «Исто-
рии России», благодаря которой усилия �у-
�о�ских препода�ателей истории найдут еди-
ную точку опоры.

На днях В.А. Садо�ничий, ректор МГУ 
им. М.И. Ломоносо�а, � с�оем �ыступле-
нии подчеркнул: «Есть три стратегические 
области науки, бе� которых страна не мо-
жет жить, – это математика, русский я�ык и 
история». Со�дание и деятельность ассоци-
ации при�лечет �нимание руко�одст�а рос-
сийских �у�о� к историческому обра�о�а-
нию и послужит делу �оспитания молоде-
жи � духе у�ажения к с�оему историческому 
прошлому. 

Осо�нание того, что наша миссия – дело 
благородное и нужное, даёт силы на даль-
нейшую работу � этом напра�лении.

Инна КИМ
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Процесс 
законотворчества

15 марта � МГТУ им. Г. И. Носо�а Па-
�ел Владимиро�ич Крашениннико� про-
читал у�лекательную лекцию на тему 
«Закон и �аконот�орческий процесс. 
История. Со�ременное состояние. Пер-
спекти�ы». Он раскрыл понятие �акона и 
его смысла, пого�орил с ребятами и пре-
пода�ателями на тему �аконот�орческо-
го процесса. Лектор смог понятно об�яс-
нить, как проходит �аконопроект � Госу-
дарст�енной Думе, ра�обра� каждый этап 
достаточно подробно.

Равнение  
на ректорат!

Де�ять структурных подра�делений 
уни�ерситета напра�или с�оих предста-
�ителей на этап по горным лыжам � �а-
чет уни�ерсиады препода�ателей, сотруд-
нико� и аспиранто� МГТУ им. Г.И. Носо-
�а, который состоялся 15 марта на склоне 
ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск». Трид-
цати участникам предоста�лялось д�е по-
пытки для прохождения трассы. Лучше-
го определяли по общей сумме �ремени. 

У женщин лучшее �ремя продемон-
стриро�ала научный сотрудник кафедры 
технологии обработки материало� Алла 
Сергее�на Ку�нецо�а (37,47 с). Победи-
телем среди мужчин стал проректор по 
международной деятельности Алексей 
Георгие�ич Корчуно� (36,51 с).

Путь к успеху
Институт гуманитарного обра�о�ания 

�стречал 2 марта участнико� �аключи-
тельного этапа многопрофильной олим-
пиады МГТУ «Путь к успеху» по обще-
ст�о�нанию. Померяться силами � обще-
ст�енных науках решили 45 финалисто�: 
старшеклассники средних общеобра�о�а-
тельных школ Магнитогорска и бли�ле-
жащих районо� Челябинской области и 
Республики Башкортостан, а также сту-
денты пер�ых-�торых курсо� многопро-
фильного колледжа МГТУ.

По ре�ультатам экспертных оценок ком-
петентного жюри были определены побе-
дители и при�ёры � ра�личных категори-
ях участнико�. Ими стали: среди де�яти-
класснико� – Анастасия Во�няк (1 место), 
Диана Биккуло�а (2 место), И�ан Ку�ь-
мин (3 место); среди десятикласснико� 
– Анжелика Скрипченко (1 место), Али-
на Садыко�а (2 место), Виктория Шаба-
но�а (3 место); среди одиннадцатикласс-
нико� – Яна Слабуно�а (1 место), Екате-
рина Телина (2 место), Люцина Рафико-
�а (3 место). 

По�дра�ляем победителей!

Вместе мы – сила!
В начале весны пришла радостная весть:  именно в нашем университете, МГТУ им. Г.И. Носова, принято решение 
открыть региональное отделение Общероссийской общественной организации содействия повышению уровня 
и качества исторического образования «Объединение преподавателей истории в вузах России» по Челябинской 
области, которое возглавила доктор исторических наук, профессор, зав. кафедрой всеобщей истории  
М.Н. ПОТЁМКИНА.
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Прежде чем дать сло�о В.В. Бахме-
тье�у, пре�идент МГТУ В.М. Колоколь-
це� предста�ил �ысокого гостя студен-
там и препода�ателям, собра�шимся � 
большом акто�ом �але, охарактери�о�а� 
его как �ысоко эрудиро�анного государ-
ст�енного чело�ека, которому можно �а-
да�ать любые �опросы. 

Выступление В.В. Бахметье�а мож-
но поделить на три части. Пер�ая каса-
лась его государст�енной службы, при-
чем  Виталий Викторо�ич при�нался, 
что, имея богатый жи�ненный и прои�-
�одст�енный опыт, он ока�ался но�ичком 
� �опросах �аконот�орческой деятельно-
сти. В.В. Бахметье� расска�ал об особен-
ностях работы Государст�енной Думы и 
по�накомил присутст�ующих с несколь-
кими �аконопроектами, которые касают-
ся �сех граждан России. Это Федераль-
ный �акон от 28.12.2017 N 436-ФЗ «О 

�несении и�менений � части 
пер�ую и �торую Налого�о-
го кодекса Российской Феде-
рации и отдельные �аконо-
дательные акты Российской 
Федерации», и�менения � 
федеральном �аконе «О по-
требительском кредите (�а-
йме)» (353-ФЗ) 2018, �акон 
о продлении «дачной амни-
стии» до 1 марта 2020 года. 
Го�оря о �аконе «О по�ыше-
нии минимального ра�ме-
ра оплаты труда (МРОТ) до 
уро�ня прожиточного мини-
мума с 1 мая 2018 года», Ви-
талий Викторо�ич отметил, 
на данный момент МРОТ 

устано�лен � ра�мере 9489 рублей � ме-
сяц. Это соста�ляет 85% от �еличины 
прожиточного минимума. Согласно но-
�ому �акону, с 1 мая 2018 года ра�мер 
МРОТ соста�ит 11163 руб. 

Во �торой части он при��ал присут-
ст�ующих и, особенно, молодежь, не 
оста�аться � стороне и проя�ить с�ою ак-
ти�ную гражданскую по�ицию �о �ремя 
�ыборо�. Ведь они будут �ыбирать с�ое 
будущее на ближайшие шесть лет.

В третьей части Виталий Викторо�ич 
от�етил на �опросы, � которых поднима-
лись от проблемы курения � общест�ен-
ных местах до тарифа на оплату �а �ы-
�о� мусора.

В �аключение В.В. Бахметье� пообе-
щал �стречаться с коллекти�ом МГТУ 
чаще.

Ирина ПОРТНОВА

Открылась работа пре�и-
диума с чест�о�ания отли-
чи�шихся: благодарст�енные 
письма от пра�ительст�а Че-
лябинской области �ручены 
�а�едующей кафедрой �сеоб-
щей истории М.Н. Потемки-
ной, доцентам Н.Н. Макаро-
�ой и Н.В. Черно�ой �а �клад 
� сохранение исторического и 
природного наследия регио-
на и участие � подгото�ке аль-
бома «Южный Урал: от колес-
ниц до мирного атома».

О ре�ультатах �имней сес-
сии расска�ала проректор по 
учебной работе О.Л. На�аро-
�а. В целом по �сем формам 
и уро�ням обра�о�ания абсо-
лютная и качест�енная успе-
�аемость по программам ВО 
�ыше других � институте гу-
манитарного обра�о�ания, на 
факультете фи�ической куль-
туры и спорти�ного мастер-
ст�а, � институтах строитель-
ст�а, архитектуры и искус-
ст�а, экономики и упра�ле-
ния, энергетики и а�томати-
�иро�анных систем соот�ет-
ст�енно. Самые ни�кие по-
ка�атели � филиале МГТУ; 
� институте �аочного обуче-
ния сессия еще продолжа-
лась. Если рассматри�ать по-
ка�атели сессии по уро�ням 
обра�о�ания, то бакала�ри-
ат по-прежнему дает ре�уль-
таты ниже, чем другие уро�-
ни, а итоги его сра�нимы с 
прошлогодними. Магистрату-
ра пока�ы�ает очень �ысокие 
ре�ультаты, не опускающие-
ся ниже 65% и по качест�ен-
ной, и по абсолютной успе�а-
емости. А стопроцентный ре-
�ультат на факультете фи�и-
ческой культуры и спорти�-
ного мастерст�а. Аспирантура 
тоже демонстрирует очень хо-
рошие итоги, � лидерах �десь 
со 100% ре�ультатом институ-
ты строительст�а, архитекту-
ры и искусст�а и естест�о�на-
ния и стандарти�ации. 

По среднему профессио-
нальному обра�о�анию уже не 
пер�ый год наблюдается боль-
шой ра�бег � пока�ателях по 
абсолютной и качест�енной 
успе�аемости. Но, � то же �ре-
мя, итоги по абсолютной успе-
�аемости стабильно �ысокие. 
Хорошие ре�ультаты достиг-
нуты по инклю�и�ному обра-
�о�анию. Проректор отметила, 
что наряду с достаточно �ысо-
ким средним баллом по �сем 
уро�ням обра�о�ания, наблю-
дается большой процент не-
я�ок на сессию, а это �сегда 
напрямую бы�ает с�я�ано с 
ростом числа �адолжнико� и 
гро�ит по�ышением количе-
ст�а отчисленных, что для лю-
бого �у�а крайне нежелатель-
но, а для опорного просто не-
допустимо.

Ольга Леонидо�на отметила 

также, что сегодня обя�атель-
ным усло�ием  оценки каче-
ст�а подгото�ки обучающихся 
я�ляется не�а�исимая оценка. 
Наш уни�ерситет � этом плане 
акти�но исполь�ует Федераль-
ный Интернет-эк�амен, при 
этом до 2020 года каждое на-
пра�ление подгото�ки долж-
но хотя бы один ра� пройти 
чере� эту не�а�исимую фор-
му оценки, что будет �есьма 
�ажно при государст�енной 
про�ерке �у�а. Кроме того, 
наш уни�ерситет акти�но ис-
поль�ует Диагностическое 
Интернет-тестиро�ание сту-
денто� пер�ого курса, ре�уль-
таты которого, к сожалению, 
демонстрируют слабый уро-
�ень подгото�ки поступи�ших 
� �у� по многим дисциплинам. 

Для подгото�ки к Интернет-
эк�амену 37 напра�лений под-
гото�ки �ысшего обра�о�а-
ния (5632 сеанса) и 20 – сред-
него (18018 сеансо�) прош-
ли тестиро�ание � ра�де-
ле «Обучение и самокон-
троль» Интернет-тренажеро� 
� сфере обра�о�ания. В каче-
ст�е не�а�исимой оценки ис-
поль�уются также междуна-
родные открытые студенче-
ские Интернет-олимпиады. В 
2017 г. �у� принимал участие 
� олимпиадах по трем дис-
циплинам, удостоен брон�о-
�ой медали по русскому я�ы-
ку. Помимо этого наши сту-
денты участ�о�али � отбороч-
ном этапе Международного 
чемпионата по технологиче-
ской стратегии � металлургии 
«Metal Cup – 2018», который 
проходил на ба�е МГТУ. Ле-
том его победителей ждет �се-
российский финал. 3885 обу-
чающихся нашего уни�ерси-
тета �арегистриро�ались осе-
нью для участия �о Всерос-
сийской олимпиаде «Я – про-
фессионал», десять и� них 
стали участниками �а�ерша-
ющего �сероссийского эта-
па, � при�еры олимпиады �ы-
шел А.Маклако�, студент гр. 
ИПОб-16-1. В �а�ершение 
с�оего �ыступления Ольга Ле-
онидо�на предста�ила ре�уль-
таты социологического ис-
следо�ания по удо�лет�орен-
ности обучающихся и препо-
да�ателей работой с обра�о-
�ательным порталом. Члены 
пре�идиума ут�ердили пред-
ста�ленный отчет.

О плане финансо�о-хо�яй-
ст�енной деятельности на этот 
год и его исполнении � ми-
ну�шем расска�ал проректор 
по экономической и финансо-
�ой работе М.Н. Ведро�. Об�-
ем доходо� � прошлом году со-
ста�ил 1711,78 млн руб., их ди-
намика � с�я�и с уменьшени-
ем контингента обучающих-
ся снижается, но � сра�нении 
с 2016 г. несколько �о�росла. 

В структуре доходо� преобла-
дала субсидия на �ыполнение 
гос�адания (50%), об�ем �не-
бюдженых средст� соста�ил 
34%. В структуре поступлений 
от приносящей доход деятель-
ности 62% соста�ляли сред-
ст�а от реали�ации обра�о�а-
тельных программ, 27% – от 
научной деятельности. Далее 
Михаил Николае�ич предста-
�ил подробно структуру до-
ходо� от реали�ации обра�о-
�ательных программ, сооб-
щил, что план по доходам �ы-
полнен почти полностью. Осо-
бо отметил хорошую динами-
ку доходо� ИДПО «Гори�онт» 
и ФДПДиВ. План доходо� по 
научной работе �ыполнен пол-
ностью. Далее проректор рас-
ска�ал о структуре и динамике 
расходо� бюджета уни�ерси-
тета, план по которым по об�-
екти�ным причинам �ыпол-
нен не � полном об�еме. В ди-
намике расходо� наблюдалось 
снижение, кроме расходо� на 
оплату труда, �о�росших на 
4%, что �ы��ано требо�ани-
ями �ыполнения «дорожной 
карты». Выступающий отме-
тил, что МГТУ �ошел � число 
18 �у�о�, которые попали под 
особый контроль Минобрнау-
ки РФ � части �ыполнения по-
ка�ателей «дорожной карты». 
В процессе реали�ации необ-
ходимых мероприятий уда-
лось по большинст�у пока�а-
телей достичь целе�ых ре�уль-
тато� (по уро�ню �аработной 
платы НПР, по соотношению 
численности студенто� к чис-
ленности НПР, по и�менению 
доли фонда оплаты труда не-
осно�ного персонала � общем 
ФОТ и др.). Перейдя к плану 
финансо�о-хо�яйст�енной де-
ятельности на этот год, про-
ректор отметил, что намечен 
�начительный рост динами-
ки доходо� � сра�нении с про-
шлым годом (на 41,14 млн 
руб.), предста�ил структуру 
доходо�, которая � целом оста-
лась прежней, только �пер�ые 
доба�ляется субсидия на при-
обретение осно�ных средст�. 
Динамика доходо� планирует-
ся быть положительной. Дина-
мика расходо� �о�растет, что 
с�я�ано с по�ышением расхо-
до� на оплату труда НПР и ро-
стом уро�ня МРОТ с мая этого 
года. На этот год �но�ь соста�-
лена «дорожная карта» МГТУ, 
которую �у� обя�ан будет �ы-
полнить.

Пре�идиум на этом �аседа-
нии также ут�ердил но�ую по-
литику � области качест�а и 
поддержал �ыд�ижение кан-
дидатуры начальника архи�-
ного отдела З.М. Гатауллиной 
на награждение ее грамотой 
гла�ы г. Магнитогорска.

Анна КАРТАВЦЕВА

Анализируя  
итоги

На состоявшемся 14 марта заседании президиума ученого совета университета 
рассматривались итоги зимней экзаменационной сессии, исполнения плана 
финансово-хозяйственной деятельности за прошлый год и перспективы  
на текущий.

О важном – лаконично
Депутат Государственной Думы Виталий Викторович Бахметьев  
14 марта встретился с коллективом МГТУ им. Г.И. Носова.
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Второй год подряд Центр �аня-
тости населения Магнитогорска 
про�одит с �ыпускниками коллед-
жа семинар на тему «Социальная 
адаптация на рынке труда», где ак-
цент делается на том, что от �ы-
пускнико�, получи�ших � обра�о-
�ательной органи�ации професси-
ональные �нания, сегодня требу-
ются самостоятельность и акти�-
ность. Подобные семинары, бе�-
усло�но, поле�ны, так как по��о-
ляют раскрыть �олнующие �ы-
пускнико� темы: как подгото�ить-
ся к собеседо�анию, какие �опро-
сы можно �ада�ать работодателю, 
как соста�ить ре�юме и неустанно 
д�игаться к цели.

Ведущий инспектор отдела про-
фориентации и профессионально-
го переобучения М.С. Мало�а го-
�орит: «Молодые люди психоло-
гически и социально не подгото�-
лены к жестким усло�иям рын-
ка труда, � с�я�и с чем у них не-
редко формируется пасси�ная по-
�иция, проя�ляющаяся � отноше-
нии к поиску работы и �ыполне-
нию трудо�ых обя�анностей». Это 
и есть единст�енный «минус» �ы-
пускнико�.

В колледже регулярно про�одят-
ся �стречи с работодателями, кото-
рые помогают �ыпускникам сори-
ентиро�аться � �опросе, чего ждут 
на предприятии от молодого спе-
циалиста? Так, � фе�рале и мар-

те состоялись �стречи с предста-
�ителями: ООО «Об�единенная 
сер�исная компания», ЗАО «Урал 
Омега», АО «Прои��одст�ен-
ное об�единение Монтажник», 
ООО Центр интернет технологий 
«ФАКТ», ООО «Корпорати�ные 
системы Плюс». На этих �стречах 
работодателями было предста�ле-
но более 400 �акансий ра�ных на-
пра�лений. Ни один �опрос, �адан-
ный �ыпускниками, не был оста�-
лен бе� от�ета: работодатели под-
робно расска�али об усло�иях ра-
боты, уро�не �аработной платы, 
�о�можностях карьерного роста. 
Предста�ители органи�аций были 
�аинтересо�аны � пополнении с�о-
его трудо�ого коллекти�а энер-
гичными целеустремленными �ы-
пускниками, способными �нести 
�клад � ра��итие предприятий. 

Начальник отдела кадро� и со-
циальных программ Д.Д. Бойко 
напутст�о�ал �ыпускнико�: «Вни-
кайте �о �се, �клады�айте каждую 
мелочь � с�ой багаж �наний и опы-
та. Только тогда �ы сможете стать 
�ысокок�алифициро�анными спе-
циалистами, способными �араба-
ты�ать с�оим умом и �наниями».

Надеемся, что наши �ыпускни-
ки найдут достойное применение 
с�оим �наниям.

Н.Е. ВУЛЬФЕРТ, 
старший мастер

В этот день перед центральным 
�ходом � уни�ерситет ребята у�и-
дели а�токары, собранные студен-
тами МпК � студии «Dreams Style 
Garage» под руко�одст�ом препо-» под руко�одст�ом препо-
да�ателя Е.Ю. Ветюго�а. Это не 
макеты, не имитация, а настоящие, 
дейст�ующие модели, на которых 
студенты и прибыли на меропри-
ятие, чтобы продемонстриро�ать 
де�ятиклассникам особенности 
с�оей специальности. 

В фойе пер�ого этажа и перед 
акто�ым �алом также была орга-
ни�о�ана �ыста�ка технического 
т�орчест�а студенто� МпК. Руко-
�одители и а�торы проекто� рас-
ска�ы�али �сем желающим о �о�-
можностях профессионального 
ра��ития � рамках �ыбранной спе-
циальности, акцентируя �нимание 
на с�оих достижениях – �ыпол-
ненных моделях. Вот перед нами 
целый жилой район со�ременно-
го города, для которого продумана 
оригинальная подс�етка. Вот ро-
боты, послушные командам с�оих 
ра�работчико�. Другой стенд при-
тяги�ает ��гляд с�оей красотой: 
тюльпаны и� болгарского перца, 
ро�ы и� картофеля, георгины и� 
с�еклы поя�ляются на с�ет � уме-
лых руках мастера и дарят атмос-
феру такой желанной �есны. Есть 
экспо�иции специальностей, ко-
торые при�лекают школьнико� 
�о�можностью попробо�ать с�ои 
силы � �ыбираемой профессии. 
Например, поработа� с програм-
мой «Stamina» – кла�иатурным 
тренажером для ра��ития скоро-
сти набора текста, ребята ощути-
ли себя будущими делопрои��о-
дителями. Особый интерес де�я-
тикласснико� �ы��али стенды, де-
монстрирующие специфику ме-
таллургического прои��одст�а.

Центральной частью меропри-
ятия стал настоящий пра�дник � 
большом акто�ом �але. Открыл его 
ректор МГТУ М.В. Чукин, расска-
�а� о преимущест�ах обучения � 
многопрофильном колледже, кото-
рое �аключается � сближении си-
стем среднего профессионального 
обра�о�ания и �ысшего обра�о�а-
ния, когда профессиональные ком-
петенции ос�аи�аются �семи сту-
дентами МГТУ на со�ременном 
оборудо�ании. А �начит, �ыпускни-
ки МпК будут �сегда �остребо�аны 
на прои��одст�е и � городских ор-
гани�ациях, и � перспекти�е могут 
стать студентами нашего �у�а.

В рамках официальной части 
мероприятия прошло награждение 
школьнико� – победителей город-
ских конкурсо� «Магия чисел» и 
«Путь к мечте».

А дальше для ребят �ыступали 
т�орческие коллекти�ы многопро-
фильного колледжа, �анимающие-
ся под руко�одст�ом В.А. Маруш-
киной. Ведь жи�нь студенто� – это 
не только наука и техника, но и 
т�орчест�о (му�ыкальное, танце-
�альное) и спорт, что � со�окуп-
ности дает со�ременному молодо-
му поколению профессиональные 
�нания, �о�можность самореали-
�ации и построения с�оей жи�нен-
ной траектории.

Коллекти� многопрофильного 
колледжа будет рад �идеть школь-
нико�, �аинтересо�а�шихся обуче-
нием по предста�ленным специ-
альностям, � качест�е с�оих сту-
денто�.

Е.Ю. КОТУКОВА

Экскурсия  
в мир науки, техники  

и творчества
В марте многопрофильный колледж МГТУ им. Г.И. Носова традиционно открывает свои 
двери школьникам Магнитогорска и ближайших районов, приглашая их окунуться в яркий  
и многогранный мир студенчества с его насыщенной динамичной жизнью.

В рамках этой деятельности от-
делением №1 МпК ра�рабаты-
�аются но�ые формы работы и � 
этом учебном году был �апущен 
но�ый проект: онлайн к�ест-игра 
«Путь к мечте». Ее формат по��о-
лил исполь�о�ать �о�можности со-
циальной сети для ох�ата большо-
го количест�а обучающихся как 
городских обра�о�ательных орга-
ни�аций, так и школ бли�лежащих 
районо�. Проект предста�лял со-
бой zip-к�ест, то есть состоял и� 
нескольких �акодиро�анных архи-
�о�, каждый и� которых содержал 
�адание, для открытия следующе-
го. Выполняя �адания, школьники 
должны были не только продемон-
стриро�ать с�ои �нания � области 
информатики и на�ыки работы � 
графических редакторах, но и най-
ти информацию по истории про-
граммиро�ания и �ычислительной 
техники, что, несомненно, способ-
ст�о�ало по�ышению интереса к 
�T-специальностям.

В проекте приняли участие 43 
команды и� 17 школ. 

12 марта � 10 утра по местному 
�ремени � социальной сети ВКон-
такте, � группе «Я поступаю � 
МГТУ», были опублико�аны �ада-
ния к�еста. 129 школьнико� �ось-
мых и де�ятых классо� на протя-

жении трех часо� искали ра�ро�-
ненные куски карты, на которой 
обо�начен единст�енный � городе 
колледж, который гото�ит специа-
листо� �T-специальностей. Ребята, 
мечтающие стать программиста-
ми, специалистами по компьютер-
ным системам, �еб-ди�айнерами, 
проя�или упорст�о и �олю к по-
беде.

Пер�ыми к финишу пришла ко-
манда МОУ СОШ №20 «Часо�-
щики» � соста�е К. Гордиенко, И. 
Михайло�а, А. Стуло�а (ребятам 
потребо�алось чуть больше часа 
на прохождение к�еста). Второй 
ока�алась команда «8-bit» МАОУ 
СОШ №56 � соста�е Я. Толмоче-
�ой, А. Егоро�а, К. Ко�альчук. По-
четное третье место �аняла коман-
да МОУ СОШ №20 «Матрица»: Д. 
Да�ыдо�, Н. Сара�аро�, П. Улит-
кин.

Молодцы ребята! Мы будем 
рады �идеть �ас � числе наших 
студенто�!

Хочется также отметить ак-
ти�ное участие МОУ СОШ №47, 
предста�и�шей 13 команд.

Церемония �ручения при�о� по-
бедителям состоялась 20 марта на 
Дне открытых д�ерей.

С.В. МЕРКУЛОВА, 
преподаватель МпК

Путь к мечте
Многопрофильный колледж, совместно с отделом 
образования городской администрации ведет большую 
профориентационную работу среди школьников и их 
родителей с целью помочь им определиться в выборе 
профессии.

Адаптация выпускников 
к профессиональной 

деятельности
Молодежь – будущее нашей страны. Казалось бы, 

именно молодые специалисты должны быть наиболее 
востребованными при трудоустройстве. Но порой 
оказывается иначе. В МпК этой проблеме уделяется 
большое внимание. 

НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА
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Это мероприятие было органи-
�о�ано по инициати�е пре�идента 
Владимира Владимиро�ича Пути-
на как площадка для самореали�а-
ции талантли�ой молодёжи и про-
фессионало� � ра�личных сферах 
деятельности. 

Здесь собралось более шести ты-
сяч чело�ек и� ра�ных регионо�: 
финалисты конкурсо� «Добро�о-
лец России», «WorldSkills», «Ли-
деры России», «Мой пер�ый би�-
нес», победители студенческой 
олимпиады «Я – профессионал».В 
течение пяти дней ВДНХ был по-
хож на яркий фести�аль. Фести-
�аль энту�иа�ма, целеустремлён-
ности и многогранного т�орче-
ст�а! 

Работало 35 культурно-ра��ле-
кательных площадок по самым ак-
туальным темам – предпринима-
тельст�о, �доро�ый обра� жи�ни, 
т�орчест�о, социальные инициати-
�ы и многие другие. Здесь каждый 
смог найти себе �анятие по душе. 
И даже со�дать полноценную ко-
манду единомышленнико� для ре-
али�ации с�оих идей. 

Не только молодые люди, но и 
дети смогли дока�ать, что � таком 

малом �о�расте они уже я�ляют-
ся настоящими профессионалами 
с�оего дела. Их об�единил «К�ан-
ториум» – детский технопарк на 
колесах. Ну чем не наглядный при-
мер того, что Россия дейст�итель-
но страна широких �о�можностей, 
и �о�можности эти откры�аются с 
детст�а!

Для участнико� форума была ор-
гани�о�ана у�лекательная экскур-
сия по Моск�е, которая � очеред-
ной ра� подт�ердила �еличие Рос-
сийской держа�ы. 

На протяжение �сех дней с ре-
бятами общались и ра�бирали их 
идеи по-настоящему крутые спи-
керы: председатель пра�ления 
ПАО «Сбербанк» Г.О. Греф, ми-
нистр обороны Российской Феде-
рации С.К. Шойгу, министр ино-
странных дел С.В. Ла�ро� и  пред-
седатель со�ета Центра стратеги-
ческих ра�работок А.Л. Кудрин.

В торжест�енной церемонии �а-
крытия форума принял участие 
пре�идент России В.В. Путин. Со 
сцены он обратился ко �сем со-
бра�шимся:

– Вы �се – талантли�ые, деятель-
ные, интересные, �амечательные 

люди. Вы прошли чере� испыта-
ния ра�личными конкурсами, фе-
сти�алями и добились ре�ультата. 
Должен ска�ать, что страна �аинте-
ресо�ана � успехе каждого и� �ас. 
Потому что и� успехо� каждого бу-
дет склады�аться успех нашей Ро-
дины, России. И я искренне хочу, 
чтобы у �ас �сё получилось, �сё, 
что �ы �адумали, и �сё, о чем �ы 
мечтаете.

Это глобальное мероприятие не 
обошлось и бе� предста�ителя на-
шего уни�ерситета. Руко�одитель 
�олонтёрского центра «По �о�у 
сердца» Татьяна Птицына суме-
ла стать финалисткой «Гранто�о-
го конкурса молодежных иници-
ати�» и предста�ить с�ой проект 
«Volunteerandtravel» на этом фору-
ме. По прие�де она поделилась с 
нами с�оими �печатлениями:

– Несмотря на то, что пока, к со-
жалению, мой проект не �ыиграл 
грант, я уже начала его реали�о�ы-
�ать. 

Планирую и дальше делиться им 
на ра�личных форумных кампани-
ях, чтобы получить финансы для 
полноценного его осущест�ления. 

Форум мне очень понра�ился. 

Всё было грандио�но и очень хо-
рошо продумано. Для �олонтёро� 
были со�даны �се усло�ия, чтобы 
им было комфортно. Работали ра�-
личные ра��лекательные площад-
ки. Было много интересных гостей. 
Меня очень �печатлила �стреча 
с директором «Сбербанка», с и�-
�естными актёрами. Для участни-
ко� форума �ыступали «Сплин», 
«Градусы», «Пицца», Мот, Егор 
Крид,  «ComedyWoman». 

Я с удо�ольст�ием слушала 
истории ребят, которые расска�ы-
�али о с�оих успехах. Они меня 
очень �дохно�или. Особенно де-
�очка, которая начала с�ой би�нес 
� 13 лет. 

Я поняла, что �сё реально, если 
есть цель и если �еришь � то, что 
это поможет решить какую-либо 
проблему общества или города.

Екатерина СТЕЦЕНКО

Фестиваль энтузиазма  
и целеустремлённости!

Самые креативные, энергичные и идейные ребята нашей страны встретили весну  
по-настоящему продуктивно и с размахом! С 12 по 16 марта они приняли участие  
в прошедшем в Москве форуме «Россия – страна возможностей».

Мы у�нали у �рителей, чего они 
ждали от мероприятия и �а кого 
болели. Аня Сыро�а:

– Я не студентка МГТУ, но при-
шла получить бурю положитель-
ных эмоций и хорошее настрое-
ние. Ведь КВН – это �сегда �есело 
и �адорно. Буду болеть �а команду 
«Нужна помощь мужика». Очень 
�ерю � их победу.

Команды �стретились «лицом к 
лицу» � конкурсах: «Ви�итная кар-
точка», «Роаст баттл», «Морской 
бой» и «Конкурс одной песни». На 
сцене большого акто�ого �ала был 
и школьный юмор, и женский, и 
кыргы�ский, и марто�ский котик, с 
которым пришла команда «Не для 
дру�ей». А также медленный танец 
от �едущего и участницы команды 
«Нужна помощь мужика» Юлии 
Демиденко�ой. В «Роаст баттле» 
были «кандидаты», которые шу-
тили друг про друга, а также про 
�се команды КВН города Магнито-
горска. В «Конкурсе одной песни» 

ребята по-ра�ному при�на�ались 
� с�оих чу�ст�ах любимой игре 
и благодарили жюри, �рителей и 
другие команды �а се�он.

1 место поделили д�е команды, 
предста�ля�шие МГТУ: «Нужна 
помощь мужика» и «Сборная 
Кыргы�стана», 2 место �аняли 
«Лицемеры» и� Академического 
лицея, на 3 месте – «Не для 
дру�ей», ДУМ Магнит.

С�оими �печатлениями от игры 
поделилась участница команды 
«Сборная Кыргы�стана» Маргари-
та Насибо�а:

– Игра была очень �аряженная, я 
получила море эмоций. Все коман-
ды были по-с�оему хороши, эмо-
циональны, смешны, у каждой ко-
манды с�ои достоинст�а. Гото�и-
лись после учебы, иногда прихо-
дилось пары пропускать.

Ждём �ас на �есеннем фести�а-
ле М-лиги КВН 1 апреля � ДК. им. 
С. Орджоникид�е.

Виталина РЯБИЧЕНКО

Материалы полосы подготовили  студкоры студенческого пресс-центра МГТУ 

Золото на двоих 
15 марта в большом актовом зале МГТУ прошёл финал 
чемпионата МГТУ по КВН г. Магнитогорска, в котором 
принимали участие команды «Лицемеры», Академический 
лицей; «Не для друзей», ДУМ Магнит; «Сборная 
Кыргызстана», МГТУ; «Нужна помощь мужика», МГТУ.

Удача � этой решающей игре 
ока�алась на стороне МпК — они 
одержали победу со счетом 3:0.

– Игра проходила � формате 
«честной борьбы». Обе команды 
�нают друг друга. Как го�орят � 
футболе — тотальное пре�осход-
ст�о на нашей стороне, – расска-
�ы�ает тренер команды МпК Вла-
димир Сергее�ич Шунин. – Как 
пра�ило, тактика любой коман-
ды к финалу отлажена до интуи-
ти�ного понимания игроко�. У ме-
нее опытных игроко� бы�ают так-
тические сбои — и тогда осно�-
ная нагру�ка ложится на плечи �е-
дущих лидеро� команды. Судьи 
были достаточно опытные и силь-
ные, и одна и� устано�ок, которая 
сущест�ует у нас — с судьями не 
спорить. Есть еще �торая: быть 
�ыше соперника на д�е голо�ы и 
ни � коем случае не расслаблять-
ся — соперник �се чу�ст�ует. Пе-
ред финальным матчем я просил 
парней о самом гла�ном — быть 
на поле дружными и играть сла-
женно. Спасибо им отдельное 
�а то, что органи�о�али онлайн-
трансляцию.

Участники победи�шей коман-
ды прошли непростой путь. Для 
того, чтобы �ыйти � финал, им 
предстояло несколько отборочных 
игр с ра�ными группами сложно-
сти команд. Один и� игроко� ко-
манды, Алексей Панкее�, поделил-
ся с нами секретами успеха.

– Алексей, насколько финаль-
ная игра оказалась трудной, по 
вашим ощущениям?

– Некоторое напряжение было 

моментами, но � целом �се про-
шло куда лучше, чем мы предпола-
гали. Нам удалось опра�дать соб-
ст�енные надежды и ожидания.

– А что можете сказать о ва-
шем сопернике?

– Финальный соперник был до-
статочно серье�ным, с этой коман-
дой мы �стречались на области � 
прошлый ра�, где тоже у�ерен-
но одержали победу. Парни очень 
сильно играют, и они были достой-
ными проти�никами. Соре�но�а-
ния даже сбли�или нас с ними.

– Где были недоработки?
– Их было не так много. Напри-

мер, с подачей получилось не так, 
как мы хотели. Была несыгран-
ность центральных нападающих 
и с�я�ки, но �десь нам помог опыт 
с�я�ующего игрока.

– Как проходила подготовка к 
вашей главной игре?

– Каждое утро у нас проходили 
трениро�ки.  Во �ремя них мы на-

страи�ались, отрабаты�али места 
и по�иции �о �ремя �ащиты имен-
но для команды Троицка, посколь-
ку хорошо �наем их «по�адки» и 
манеру игры.

– Как вы думаете, что вам по-
могло одержать победу в фи-
нальной битве?

– Командный дух. Бе�усло�но, � 
пер�ую очередь помог он. Мораль-
но очень помогла поддержка бо-
лельщико�, спасибо им. 

Ну и, конечно же, страсть к лю-
бимому делу помогли нам уйти � 
игру с голо�ой и бороться и�о �сех 
сил, �абы� обо �сем. 

По�дра�ляем команду многопро-
фильного колледжа с победой – те-
перь они чемпионы Челябинской 
области! Желаем им дальнейших 
побед и успехо�, крепкого команд-
ного духа, бое�ого настроя и �еры 
� себя — и �се будет обя�ательно 
получаться. До но�ых игр!

Дарья ФОКИНА

О том, как мы победили
В Челябинске 16 марта прошли финальные игры турнира области по волейболу.  
Финальное противостояние состоялось между командой магнитогорского многопрофильного 
колледжа (МпК МГТУ им. Г.И. Носова) и командой Троицкого авиационного технического 
колледжа (ТАТК). 
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Более 100 будущих специалисто� топли�но-
энергетического и минерально-сырье�ого 
комплексо� МГТУ им. Г.И. Носо�а предложат 
с�ои решения по теме «Ра��итие Арктики».

Международный инженерный чемпионат 
«CASE-�N» − федеральный кейс-чемпионат, 
� ходе которого студенты �едущих техниче-
ских �у�о� России и ближнего �арубежья ре-
шают инженерные кейсы – практические �а-
дачи, осно�анные на реальных прои��од-
ст�енных ситуациях � компаниях топли�но-
энергетического и минерально-сырье�ого 
комплексо�. В 2018 году более 4000 студен-
то� и� 52 �у�о� будут соре�но�аться � шести 
отрасле�ых напра�лениях: геологора��едка, 
горное дело, металлургия, нефтега�о�ое дело, 
нефтехимия, электроэнергетика.

Цель чемпионата − популяри�ация 
инженерно-технического обра�о�ания и при-
�лечение наиболее перспекти�ных молодых 
специалисто� � ТЭК и МСК. Чемпионат так-

же ста�ит перед собой �адачу при�лечь ин-
теллектуальный потенциал молодежи инже-
нерных специальностей к решению актуаль-
ных практических �адач, стоящих перед ТЭК 
и МСК России. В с�я�и с этим � 2018 году �се 
напра�ления чемпионата об�единяет общая 
тема «Ра��итие Арктики».

Ра��итие Арктической �оны России − одна 
и� самых актуальных тем � российской госу-
дарст�енной, дело�ой и информационной по-
�естке.

Органи�аторы чемпионата − Фонд «На-
дежная смена», Некоммерческое партнерст�о 
«Молодежный форум лидеро� горного дела» 
и ООО «АстраЛогика». Сооргани�атором 
Лиги по электроэнергетике �ыступает Ассо-
циация «Российский национальный комитет 
Международного со�ета по большим электри-
ческим системам �ысокого напряжения».

Желаем нашим участникам оригинальных 
решений и победы!

В МГТУ стартует чемпионат «CASE-IN»
28 марта в Магнитогорском государственном техническом университете им. Г.И. Носова пройдет отборочный этап ежегодной студенческой  
лиги Международного инженерного чемпионата «CASE-IN». Наш университет участвует в этом чемпионате практически с его основания.  
С каждым годом растет масштаб и уровень участников. В 2014 г. единственным направлением для участия было «горное дело», с 2015 г. прибавилась 
«электроэнергетика». А с этого года в чемпионате активное участие принимают студенты и преподаватели по направлению «металлургия».

Внимание!
Уважаемые коллеги! Ректорат, профком преподавателей и сотрудников со-

вместно с советом ветеранов МГТУ с 10 по 12 апреля в музее МГТУ им. Г.И. 
Носова (ауд.138) проводит выставку  детского творчества. Принимаются ра-
боты различных видов искусства. 

По вопросам обращаться в профком преподавателей и сотрудников к.407 
административного корпуса. Тел.23-57-63.

Реали�ация традиционных и не-
традиционных методо� работы со 
студентами, продемонстриро�анная 
� мероприятиях препода�ателями 
предметно-цикло�ой комиссии, спо-
собст�о�ала по�ышению интереса 
студенто� к �ыбранной профессии, а 
также ра��итию их т�орческих и ин-
теллектуальных способностей. Для 
о�накомления с информацией по спе-
циальности сотрудниками библио-
теки М.А. Зине�ич, Л.Н. Но�ико�ой, 
О.А. Кобеле�ой была органи�о�ана 
�ыста�ка литературы.

Уже с открытия недели специально-
стей, которое прошло � дружеской ат-
мосфере с чаепитием, студенты были 
�аинтересо�аны предстоящими меро-
приятиями. А �ыступление гостьи – 
�ыпускницы МпК, а сегодня студент-
ки специальности «промышленное 
и гражданское строительст�о» (гр. 
ССп-17-7) Анны Шишкиной моти�и-
ро�ало ребят на достижение успехо� � 
учебе, научной и т�орческой деятель-
ности.

Во �ремя про�едения интеллекту-
альной игры «Экономический батл», 
про�одимой препода�ателем Ю.Ю. 
Бирюко�ой, студенты пер�ого курса 
(группы ЭК-17-1 и ДЭК-17-1) с а�ар-
том учились принимать решения � 
стандартных и нестандартных ситуа-
циях и нести �а них от�етст�енность.

Олимпиада по дисциплине «Эконо-
мика органи�ации», про�одимая Л.Н. 
Шарко�ой � группе ЗиК-16-1, способ-
ст�о�ала расширению экономическо-
го круго�ора ребят и углублению про-
фессиональных �наний � области эко-
номики.

Конкурс профессионального ма-
стерст�а «Лучший по должности кас-
сир», органи�о�анный А.И. Арте-
мье�ой, предусматри�ал �ыполнение 
практикоориентиро�анных �аданий � 
рамках к�алификационных требо�а-
ний. Студенты �аочной формы обу-
чения стали не только �рителями, но 

и акти�ными участниками данного 
мероприятия. Победители получили 
дипломы – Ирина Колупае�а (1 сте-
пень), Мадина Ба�арбае�а (2 степень), 
Надежда Кра�ченко (3 степень). Гра-
мотами �а акти�ное участие награж-
дены Дарья Лотаре�а и Наталья Ма-
карыче�а.

Профориентационное мероприятие 
по специальности 21.02.05 Земельно-
имущест�енные отношения «Профес-
сия ��� �ека», про�еденное О.С. Ел-��� �ека», про�еденное О.С. Ел- �ека», про�еденное О.С. Ел-
фимо�ой � тесном ��аимодейст�ии со 
студентами группы ЗиК-15-1, �ы��а-
ло интерес у абитуриенто� не только 
к данной профессии, но и � целом к 
обра�о�ательному учреждению. 

И поистине кульминационным ме-
роприятием стал �нутриколледж-
ный начальный этап Всероссийской 
олимпиады профессионального ма-
стерст�а. Семь лучших студенто� по 
специальности 38.02.01 Экономи-
ка и бухгалтерский учет (по отрас-
лям) � усло�иях серье�ной конкурен-
ции � течение д�ух дней �ыполняли 
сложные профессиональные �адания 
по ра�личным дисциплинам, �клю-
чая английский я�ык и решение ком-
плексной �адачи с исполь�о�анием 
программы «1С: Предприятие 8.3». 
Над соста�лением �аданий работала 
целая команда препода�ателей: А.И. 
Артемье�а, И.В. Леоно�а, Н.Н. Колес-
нико�а, Д.Г. Нешпоренко, Ю.Н. Заи-
ченко, Г.И. Грипко�а, О.С. Елфимо�а, 
И.В. Да�ыдо�а, В.В. Демьяно�а, С.М. 
Томаро�а. Победители и при�еры по-
лучили грамоты и при�ы: Алена Ван-
ке�ич – 1 место, Валентина Филиппо-
�а – 2 место, Анастасия Буторна, ЭК-
16-5 – 3 место. Ирина Колупае�а, Ма-
рия Войник, Татьяна Руденко, Елена 
Токаре�а – сертификаты участнико�.

На �акрытии недели специально-
стей при�еры и победители были �а-
служенно награждены. Так держать, 
коллеги и студенты! 

Ю.Н. ЗАИЧЕНКО

Традиционный девиз, 
но новое содержание

Добро пожаловать, или Посторонним вход не воспрещен!  
Под таким традиционным девизом прошла неделя  
специальностей 21.02.05 Земельно-имущественные отношения 
и 38.02.01 Экономика  и бухгалтерский учет  (по отраслям) 
отделения № 4 (заведующий Л.А. Закирова) в многопрофильном 
колледже. 

Предста�ители �ысшей школы би�неса King's 
Own �nstitute (KO�, г. Сидней, А�стралия) про-
фессор �n Sik Chang и агент по набору студен-
то� Александр Петро�, �аинтересо�анные �  сту-
дентах МГТУ им. Г.И. Носо�а, пре�енто�али са-
мый крупный институт � А�стралии по количе-
ст�у русского�орящих студенто� – King's Own 
�nstitute, где обучаются студенты более чем и� 70 
стран мира. Руко�одст�о МГТУ им. Г.И. Носо�а и 
King's Own �nstitute обсудили �о�можность предо-
ста�ления студентам укороченных программ с пе-
ре�ачетом дисциплин. 

Академических требо�аний к студентам нет, 
участие � программе могут принять студенты лю-

бых специальностей, но пред�я�ляются �ысокие 
требо�ания к �нанию английского я�ыка. Обра�о-
�ание стоит $13 тыс./год (AUD) – бакала�риат, $15 
тыс./год (AUD) – магистратура, �о�можность со-
�мещения учебы с работой делает такое обучение 
�полне доступным. 

Студенты, �аинтересо�анные программой об-
мена � King's Own �nstitute, могут обратиться 
� упра�ление по международной деятельности 
МГТУ им. Г.И. Носо�а: пр. Карла Маркса 45/2, 
ауд. 426 (администрати�ный корпус МГТУ); тел. 
22-04-67, magstu.international@gmail.com.

Светлана АРТЕМОВА, 
управление информационной  политики 

ПЕРСПЕКТИВЫ

Хочешь в Австралию?
МГТУ им. Г.И. Носова впервые посетила делегация из Австралии. 
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– Этот факультет, а �начит, и 
уни�ерситет � целом, располага-
ет достаточной спорти�ной ба�ой 
и оборудо�анием для про�едения 
качест�енных �анятий по фи�иче-
ской культуре и, что немало�ажно, 
также для подгото�ки обучающих-
ся  к сдаче норм ГТО. На факуль-
тете имеются и специали�иро�ан-
ные медицинские классы для ком-
плексной диагностики состояния 
обучающихся под спорти�ными 
нагру�ками, и оборудо�анные ду-
ше�ые, и, конечно, оснащенные 
мультимедийные аудитории для 
про�едения теоретических �аня-
тий, – расска�ы�ает С.А.Бычик, 
начальник УМУ. 

– Лично на меня большое �пе-
чатление прои��ело то, насколько 
акти�но с энту�иа�мом руко�од-
ст�о факультета �едет пропаган-
ду �доро�ого обра�а жи�ни и при-
�лекает �сех к сдаче норм ГТО, 
– при�нается  М.В. Вечёркин, �ам. 
директора ИЭиАС (напра�ление 
«А�томати�иро�анные системы»).

– Мы посетили Д�орец спорта, 
�ал пауэрлифтинга. Нас по�нако-
мили со спорти�ной метрологией, 
расска�али, как про�одят тести-
ро�ание спортсмено�, как оцени-
�ают их функциональное состоя-
ние, фи�ическую подгото�ку и т.д. 
Было интересно, и, как ока�алось, 
мы многого об этом факультете не 
�нали, – �амечает Е.Ю. З�ягина, 
�ам. директора ИММиМ (напра�-
ление «Металлургия»).

– Радует, что у наших студен-
то� есть отличная �о�можность �а-
ниматься спортом как любитель-
ским, так и профессиональным � 
просторных, оборудо�анных спор-

ти�ным ин�ентарём �алах цен-
трального �дания. При этом пре-
пода�атели имеют �се необходи-
мое для того, чтобы на научной 
осно�е инди�идуально определять 
оптимальную нагру�ку для каждо-
го и� них, – го�орит Е.Ю. Дегодя, 
�ам. директора ИГДиТ.

– Спорти�ный �ал гла�ного кор-
пуса, конечно, �ыигры�ает по 
сра�нению с тем, что есть � нашем 
институте. Теперь студенты ИГО 
�анимаются � �але ФФКиСМ, и 
это пра�ильно! – считает И.О. 
Колдомасо�, �ам. директора ИГО.

– Меня просто пора�или трена-
жерные �алы, психофи�иологиче-
ские лаборатории. Причем, на ба�е 
этого факультета не только студен-
ты �анимаются, но и спортсмены. 
На ФФКиСМ очень много �се-
го интересного! – отмечает Л.А. 
Яко�ле�а, �ам. директора ИГО.

Вот таким �идится факультет со 
стороны. А теперь пора у�нать, ка-
ко� же он и�нутри. Для этого об-
ратимся к декану ФФКиСМ Р.А. 
Ко�ло�у, но, прежде чем го�о-
рить о факультете, у�наем у Рома-
на Алексее�ича, считает ли он, что 
наш �у� дейст�ительно стал уни-
�ерситетским кампусом?

– Пер�ые, самые трудные, шаги 
� этом напра�лении сделаны: про-
думанная пространст�енная орга-
ни�ация кампуса � осно�ном уже 
сущест�ует, что для его полноцен-
ной работы гора�до �ажнее под-
час, чем те же архитектурные или 
функциональные качест�а кон-
кретных об�екто�, �ходящих � 
него. Сейчас идет процесс отта-
чи�ания оптимального механи�-
ма ��аимодейст�ия �сех структур 

этого большого органи�ма – уни-
�ерситетского кампуса. К приме-
ру, что касается нашего факуль-
тета, который дейст�ует на трех 
площадках нашего �у�а: по ули-
це Урицкого, по проспекту Лени-
на, 38 и 26, то такое расположе-
ние приучает нашего студента к 
мобильности. Жи�нь не стоит на 
месте, и теперь, когда мы стали 
опорным �у�ом региона, руко�од-
ст�о ста�ит �адачу стремиться к 
модели уни�ерситета но�ого поко-
ления. И это хорошо, мне это нра-
�ится! 

– Вы признались, что первые 
шаги по созданию кампуса Вам 
нравятся, а как эти преобразо-
вания проявляются на примере 
вашего факультета?

– Большой плюс для органи�а-
ции и �едения �сей упра�ленче-
ской деятельности состоит � том, 
что деканат у нас расположен ком-
пактно � одном месте на Урицкого, 
11. Причем, рядом с ним – спор-
ти�ный комплекс, тренажерный 
�ал, столо�ая, акто�ый �ал – �се � 
едином ансамбле, нам очень удоб-
но. Кроме того, компактное про-
жи�ание студенто� � одном обще-
житии – это тоже пра�ильное ре-
шение. Сейчас со�местно с дирек-
тором спортклуба Алексеем Голь-
цо�ым мы решаем �ажную �адачу. 
Мы �ыделяем для профессиональ-
ных спортсмено� нашего уни�ер-
ситета отдельный этаж общежи-
тия, где им будут со�даны усло�ия 
для поддержания столь необходи-
мого для них режима дня. Кроме 
того, мы планируем �аключить со-
глашение с каждой федерацией 
Магнитогорска, спортсмен кото-
рой будет жить у нас, о том, что-
бы она ��яла эти блоки на содер-
жание. Это по��олит экономить 
уни�ерситетские средст�а на ре-
монты таких блоко�, а спортсме-
ны получат комфортные усло�ия 
для прожи�ания, которые, несо-
мненно, при�лекут �нимание дру-
гих наших студенто� и станут убе-
дительным стимулом к спорти�но-
му росту.

Мы � течение д�ух лет ра�ра-
баты�али программу по ра��и-
тию фи�ической культуры � на-
шем уни�ерситете, после согласо-
�ания кое-каких нюансо� намере-
ны ут�ердить ее на ученом со�ете. 
Так, например, � рамках этой про-
граммы с пер�ого сентября на ба�е 
института горного дела и транс-
порта будем откры�ать но�ую спе-
циали�ацию «скалола�ание и аль-
пини�м». Что это дает? Занимаясь 
фи�ической культурой параллель-
но с осно�ным горным обра�о�а-
нием, студент по окончании чет-
�ертого курса получит диплом по 
но�ой специальности «промыш-
ленный альпини�м» – это очень 
�остребо�анная и хорошо опла-
чи�аемая профессия. Второй мо-
мент, мы сегодня сотрудничаем со 
стрелко�ой �оенной частью осо-
бого на�начения, командо�ание 
которой гото�о после окончания 
�у�а принимать наших студенто�, 

получи�ших соот�етст�ующую 
подгото�ку на нашем факультете, 
на службу � этих элитных �ойсках. 

– Скажите, пожалуйста, Ро-
ман Алексеевич, существуют 
ли те позиции, по которым ваш 
факультет выгодно отличается 
от аналогичных подразделений 
других университетов области, 
региона?

– Мы на нашем факультете �а-
нимаемся одним напра�лением 
– «фи�ической культурой», и это 
�ыгодное преимущест�о � сра�-
нении с другими. Мы �се �месте 
«тянем по�о�ку» � одну сторону, 
нет никаких ра�ногласий, непо-
ниманий. Это что касается преи-
мущест� конкретно � нашем уни-
�ерситете. Если го�орить � це-
лом о стране, то надо отметить 
большую нех�атку специалисто� 
� области фи�ической культуры –  
это больное место у �сех. Так, нам 
для при�лечения к чтению лек-
ций приходится по�сюду ра�ыски-
�ать редких специалисто� и, как  
пра�ило, нам это удается: един-
ст�енный � городе спорти�ный 
фи�иолог – у нас. Мы также ис-
поль�уем такую методику, как 
мастер-класс, приглашаем для �ы-
ступления � этом формате гла�-
ных тренеро� сборной страны, 
�едущих специалисто� Магнито-
горска или других городо�. На-
шими лекторами были �а�едую-
щий нейрохирургическим отделе-
нием АНО МЧС администрации 
г. Магнитогорска и ОАО «ММК» 
Л.Д. Сак, гла�ный �рач �рачебно-
фи�культурного диспансера Г.Н. 
Ш�ецо�а, гла�ный тра�матолог 
х/к «Металлург» М.Г. Но�ико�, о 
котором Дэй� Кинг, гла�ный тре-
нер хоккейной команды Канады, � 
с�оей книге «King of Russia. Один 
год � российской Суперлиге» от-
�ы�ался как об одном и� луч-
ших тра�матолого� мира. В этих 
мастер-классах участ�уют наря-
ду с препода�ателями, тренера-
ми города и наши студенты, ко-
торые очень многому обучают-
ся на таких �стречах и � практи-
ческом, и � теоретическом плане.  
На лекциях по спорти�ному ме-
неджменту я принимаю  участие, 
расска�ы�аю студентам на приме-
ре ра��ития д�юдо � нашем городе, 
начиная с 90-х годо�, опираясь на 
собст�енный практический опыт 
� этом напра�лении. Исполь�о-
�ание � обра�о�ательном процес-
се такой методики �ыгодно отли-
чает нас от родст�енных факуль-
тето� других �у�о�. Кроме того,  
мы органи�уем для студенто� экс-
курсии по предприятиям, где ра-
ботают именитые спортсмены, 
они общаются с ними, набирают-
ся опыта от людей, достигших �ы-
соких ре�ультато� � спорте и ста�-
ших одно�ременно успешными 
менеджерами на прои��одст�е.

– Роман Алексеевич, расска-
жите о самых значимых дости-
жениях вашего факультета во 
всех областях деятельности.

– Начнем с обра�о�ательной. 

Всё ��аимос�я�ано. У нас со�даны 
сильные хорошие команды – по 
настольному теннису, по баскет-
болу, по �олейболу, по д�юдо и т.д. 
И к нам стали прие�жать абитури-
енты и� ра�ных городо� России, 
китаянка собирается поступать. 
Это го�орит о том, что, со�да�ая � 
уни�ерситете сильные команды по 
ра�ным �идам спорта, мы при�ле-
каем к нам на учебу людей и� ра�-
ных мест, � том числе областных и 
столичных центро�. У нас ежегод-
но �о �ремя приемной компании 
конкурс по �осемь-десять чело-
�ек на место. Другое наше дости-
жение – � прошлом году пер�ыми 
� стране мы открыли напра�ление 
по спорти�ному судейст�у. На се-
годня у нас есть д�е дого�оренно-
сти – с федерацией д�юдо и хоккея 
о подгото�ке судей. Самое гла�ное 
– наши студенты будут проходить 
практику на �ысшем уро�не – чем-
пионатах и финалах страны (д�ю-
до), по хоккею будут судить регу-
лярный чемпионат КХЛ. В обыч-
ной практике 15-20 лет надо �о�-
растать спорти�ному судье, чтобы 
дойти до такого уро�ня. Востре-
бо�анность этой профессии оче-
�идна, �едь по тем санкциям, ко-
торые к нам пред�я�ляли на по-
следней олимпиаде, можно судить 
о том, что наш судейский корпус 
недостаточно сильный. И его надо 
усили�ать, тогда мы сможем �ли-
ять на политику миро�ых федера-
ций. Проблема есть, и мы пер�ы-
ми � стране ра�работали програм-
му ее решения и предложили ее. 

Сегодня на нашем факультете 
обучаются специалисты �ысше-
го уро�ня, такие как начальник ко-
манды сборной России по д�юдо, 
старшие тренеры сборной по на-
стольному теннису и другие. Это 
не может не с�идетельст�о�ать о 
качест�е подгото�ки, которую мы 
даем.

Полтора года на�ад мы со�дали 
центр научно-прои��одст�енных 
коопераций, � соста� которого, 
� осно�ном, �ходят спортсмены. 
Это предприятие при��ано �араба-
ты�ать средст�а и �клады�ать их � 
факультет, � том числе. 

По международной деятель-
ности мы намерены пойти даль-
ше, чем просто академическая мо-
бильность студенто�. В ближай-
шие дни отпра�ляемся � Куста-
найский педагогический инсти-
тут подписы�ать соглашение о со-
трудничест�е. Но мы предлага-
ем не просто семестро�ое обуче-
ние, но одно�ременные спорти�-
ные сборы – трениро�ки по тем 
�идам спорта, которые есть у них 
и у нас, например, борьбе д�юдо. 
На таких сборах мы будем учить-
ся друг у друга, и от их реали�ации 
приобретут �се. Если нам удастся 
�аключить такое соглашение и на-
ладить эту работу, то это станет 
одной и� гла�ных и�юминок наше-
го факультета.

Анна КАРТАВЦЕВА

6 РАДУГА УНИВЕРСИТЕТА

Сегодня в рамках информационного проекта «Радуга университета» наши читатели смогут подробнее узнать о факультете физической культуры  
и спортивного мастерства, в котором год тому назад, так же в двадцатых числах марта, побывали на своем выездном заседании заместители директоров 
всех институтов вместе с проректором по учебной работе и начальником УМУ. Каким они увидели его тогда? Что им особенно запомнилось?  
Мы узнаем это прямо сейчас.

Мастер-класс от декана 
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«Болезни 
почек  

и женское 
здоровье»

Под таким девизом 7 марта 
прошел Всемирный день поч-
ки, утвержденный Междуна-
родным обществом нефроло-
гов в 2006 году.

Тема �начима – количест�о людей 
с патологиями почек соста�ляет 7–10 
% от ��рослого населения, и � боль-
шинст�е случае� речь идет о тяже-
лых �аболе�аниях почек, которые ча-
сто �аканчи�аются летальными ис-
ходами, либо стано�ятся причиной, 
у�еличи�ающей фактор риска смер-
ти при боле�нях сердечно-сосудистой 
системы, �аболе�ании сахарным диа-
бетом, цирро�ом печени, СПИДом и 
других.

С�ыше 60% нефрологических 
больных соста�ляют лица моложе 40 
лет. Более 15% почечной патологии 
сегодня обусло�лено поражениями 
лекарст�енного гене�а. 

Хроническая боле�нь почек имеет 
прогрессирующее течение и при�о-
дит к нарушению осно�ной функции 
почек – фильтрации и �ы�оду и� ор-
гани�ма шлако�, �редных �ещест� и 
и�лишко� солей, что, � с�ою очередь, 
�едет к быстрой интоксикации орга-
ни�ма и сбою � работе �сех систем.

Есть такая особенность почек: они 
могут долго «молчать», т.е. �ы �або-
лели, но симптомо� нет, а спустя ка-
кое- то �ремя у �ас может по�ысить-
ся температура, поя�иться боль � по-
яснице, и �последст�ии это может пе-
рейти � хроническую форму.

Есть еще одна особенность у по-
чек. Медики по�торяют: «Запомните, 
почки – это барыня». Почему? Пото-
му что почки любят тепло и не лю-
бят холодную �оду. Но как часто на 
приеме приходится �идеть студен-
то�, одетых не по се�ону, с открытой 
поясницей! Запомните: �ы – будущие 
родители, и от�етст�енны не только 
�а с�ое �доро�ье, но и �а �доро�ье 
с�оего потомст�а. Поэтому держите 
ноги и поясницу � тепле!

Детям и подросткам с хронически-
ми �аболе�аниями почек проти�опо-
ка�аны бассейн, пла�ание и �акали�а-
ющие �одные процедуры.

Не терпят почки и�быток соли и и�-
быток �еса, они начинают болеть от 
карио�ных �убо�, не переносят перео-
хлаждений, ск�о�няко�. Плохо реаги-
руют на переполненный моче�ой пу-
�ырь, когда чело�ек долго терпит и не 
мочится. Страдают они также от �а-
поро� и бесконтрольного употребле-
ния лекарст�, подтачи�ает их �доро-
�ье алкоголь, курение и боле�ни, пе-
редающиеся поло�ым путем. Береги-
те с�ои почки!

Не реже одного ра�а � год проходи-
те медосмотр; посещайте стоматоло-
га, сда�айте анали�ы мочи, кро�и на 
моче�ину и креатинин, делайте УЗИ 
почек, про�одите профилактику хро-
нических �аболе�аний. 

Пра�ильно питайтесь. С�едайте 
400 г о�ощей и фрукто� � день. В те-
чение дня �ыпи�айте 1–1,5 литра от-
фильтро�анной �оды если нет проти-
�опока�аний со стороны сердца, это 
способст�ует очищению почек. И, ко-
нечно, не �абы�айте о клюк�енном 
морсе и о шипо�нике – они поле�ны 
для почек.

Е.А. ПОРОТИКОВА, 
и.о. зам. гл. врача поликлиники 

№3 (студенческой) 
АНО «ЦКМСЧ»

Ты помнишь,  
как всё начиналось

Пять лет на�ад предста�ители 
молодежных органи�аций Магни-
тогорского технического уни�ер-
ситета поделились с администра-
цией города идеей со�дания �о-
лонтерского центра и планами на 
будущее. Предложение студенто� 
� администрации было одобрено, 
поддержано. За годы с�оего суще-
ст�о�ания центр был при�нан луч-
шим � Челябинской области и �ы-
играл три гранта на реали�ацию 
социально �начимых проекто�.

Волонтёры – это люди, которые 
бе��о�ме�дно помогают �сем нуж-
дающимся, а также �ыполняют на 
общест�енных началах опреде-
ленную работу. 

О некоторых аспектах работы 
городского �олонтерского центра 
«По �о�у сердца» на ба�е МГТУ 
им. Г.И. Носо�а расска�ы�ает Га-
лина Власо�а, студентка группы 
ИПОб-16-7 института гуманитар-
ного обра�о�ания, будущий учи-
тель информатики � начальных 
классах:

– Наш �олонтёрский центр – от-
крытая органи�ация. И мы �сегда 
рады �идеть � с�оих рядах но�ых 
людей. Студенты, которые посто-
янно �анимаются �олонтёрской 
деятельностью, уже �накомы и с 
нами, и с другими �олонтёрами. 
Мы �се очень хорошо друг с дру-
гом общаемся. В наш �олонтер-
ский центр студенты-�олонтеры 
могут �абежать просто так – пооб-
щаться, чайку попить. 

– Как вы сообщаете волонтё-
рам о том, что кому-то нужна их 
помощь?

– Мы пишем пост � нашу груп-
пу � Вконтакте, и бук�ально �а 15 
минут 3-4 �олонтера сра�у откли-
каются. Также � ВК у нас есть от-
дельная беседа, где более 70 че-
ло�ек, и если нам срочно нуж-
на помощь, мы сра�у пишем туда: 
«ребята, помогите». Помощь мы 
ищем не только для органи�ации 
городских мероприятий, но часто 
и для с�оих акций. 

– А если нужно отобрать во-
лонтёров на крупные спортив-
ные мероприятия и фестивали? 

– Когда ты общаешься с други-
ми �олонтерами, часто их �идишь 
на мероприятиях, тогда отбор ста-
но�ится проще. И на грандио�ные 
события мы уже не берем кого-то, 
с бухты-барахты, а �наем, что, на-
пример, Вася – он не подста�ит, он 
от�етст�енен, он умный, смышле-
ный, с ситуацией экстренной он 

спра�ился – его можно брать. У 
нас много но�ичко�, и мы �сегда 
рады их �идеть на мероприятиях, 
где они смогут проя�ить себя. На-
пример, скоро у нас пройдут со-
циальные и экологические акции, 
не �а горами к�ест от напра�ле-
ния «Волонтёры победы», мы бу-
дем рады у�идеть но�еньких �о-
лонтеро�.

Мы часто слышим мнение: «Во-
лонтёры берут только с�оих». С 
одной стороны они пра�ы, мы 
берем «с�оих», но эти «с�ои» – 
люди, которые никогда нас не под-
ста�ляли и работали на �се 100%. 
Это ребята, которые идут к с�оей 
цели, делают добро. 

Например, на чемпионат мира 
по хоккею �аписалось более 200 
чело�ек. Когда проходила Сурд-
лимпиада, то попасть туда � каче-
ст�е �олонтеро� было очень труд-
но, желающих было � три ра�а 
больше, чем требо�алось. В итоге 
поехали те, у кого был опыт рабо-
ты �олонтером и кто �ладел ино-
странными я�ыками.

– Каков, по Вашему мнению, 
Нравственный Кодекс Волон-
тёра.

– Во-пер�ых, �олонтёр дол-
жен быть от�етст�енным. От�ет-
ст�енный �олонтер – это надёжа, 
на него можно положиться, меро-
приятие пройдет на сто процен-
то�, он будет делать с�ою рабо-
ту с душой. Во-�торых, �олонтёр 
должен быть �есёлым чело�еком. 
Ибо когда ты � коллекти�е, ты так 
и так должен быть по�ити�ным, 
�аряжать друг друга по�ити�ной 
энергией. Если у кого-то �о�ни-

кает тяжёлая ситуация, ему стара-
ются помочь, поддержать, и, � ко-
нечном счете, �сё �ыходит на по-
�ити�. Если мы сами себе не по-
можем, то как мы сможем помочь 
другим? Не�о�можно дать людям 
того, чего у тебя нет. Мы же даём 
добро, радость.

– Приведите пример, когда во-
лонтёры смогли подарить добро 
и радость людям.

– У нас есть социальный про-
ект «Но�ый год � каждый дом». 
Мы помогаем детям и� малообес-
печенных семей почу�ст�о�ать 
пра�дник. Порой родители не � 
состоянии купить с�оим детям те 
игрушки, о которых дети мечта-
ют, подарки на пра�дник. А с на-
шей помощью это осущест�ляет-
ся, и детям это доста�ляет наслаж-
дение, момент счастья. 

– Как это происходит?
– Мы тесно сотрудничаем с ор-

ганами опеки, которые помогают 
нам найти такие семьи. Мы об-
��ани�аем, �ыясняем у родителей, 
что хотят дети. Дети пишут пись-
мо Деду Моро�у, и мы эти письма 
�ы�еши�аем на Ёлку � МГТУ им. 
Г.И. Носо�а, и � течение несколь-
ких дней их ра�бирают сотрудни-
ки и студенты нашего �у�а, поку-
пают подарки и приносят нам, а 
мы уже эти подарки доста�ляем 
детям. Многие, кому не достались 
письма, приходят к нам, просят 
у�нать, кому еще нужно помочь, 
и с радостью помогают. 

А мастер-классы с детьми и� 
детских домо�! Когда � детский 
дом приходят �олонтёры, для де-
тей это �сегда что-то но�ое, ин-

тересное, радостное. И еще неи�-
�естно, для кого эти посещения � 
большей степени я�ляются пра�д-
ником – для наших студенто� или 
для детей, которые хоть на д�а 
часа, но обретают старших то�а-
рищей. Общие фотографии, смех, 
хорошее настроение – уже ради 
одного этого стоит продолжать 
подобную традицию. А �едь кро-
ме этого мы учим детей т�орче-
ст�у! К сожалению, чаще �идеть-
ся не получается – мы приходим 
к детям ра� � несколько месяце�.

– В какой области волонтёры 
Центра работают больше всего?

– В области спорти�ного  
�олонтёрст�а. Студенты-�олон-
тёры помогают � про�едении и 
органи�ации соре�но�аний. На-
пример, неда�но про�еденные 
хоккейные матчи «Стальных 
лис», «Металлурга» домашние 
матчи по баскетболу, городские 
соре�но�ания по лыжному спор-
ту, по гимнастике не обошлись 
бе� нашей помощи.  

Ранее мы участ�о�али � ор-
гани�ации �V��� Сурдлимпий-
ских �имних игр, � форуме УрФО 
«Утро», помогали � органи�ации 
регионального этапа «Весны сту-
денческой», чемпионата мира по 
д�юдо, который проходил � Челя-
бинске, международного фести-
�аля «Улица горящих фонарей», � 
чемпионате мира по тхэк�ондо и 
�о многих других мероприятиях. 

В 2014 году наш �олонтерский 
центр был на��ан лучшим � обла-
сти. Но мы работаем не ради ��а-
ний, а для людей!  

Инна КИМ

Увеличивать количество добра
Городской волонтерский центр «По зову сердца» был основан на базе МГТУ им. Г.И. Носова в 2013 году. Его активисты 
работают с социально-незащищенными группами населения, оказывают помощь в организации мероприятий 
крупного масштаба на городском, федеральном и международном уровнях, участвуют в социальных акциях, помогают 
организаторам масштабных спортивных мероприятий и творческих фестивалей.

Прошу считать недействи-
тельными утерянные:

студенческий билет, выдан-
ный на имя:

* Артемьева Олега Ивановича, 
ст. гр. ГД-15-6;

* Муртазина Аскара Раисови-
ча, ст. гр. ГД-16-1;

* Никитиной Ирины Анато-
льевны, ст. гр. ГТб-16;

* Медведева Никиты Михайло-
вича, ст. гр. АИБ-17;

* Эргардт Регины Валерьевны, 
ст. гр. ТПб-16;

* Клименко Виктории Васи-
льевны, ст. ГД-17-3;

зачетную книжку, выданную 
на имя:

* Юркина Андрея Юрьевича, 
ст. гр. зАЭСб-17-2;

* Васеневой Натальи Андре-
евны, ст. гр. ТПРб-16-1.

Объявление о конкурсе
1. Федеральное государственное бюджетное 

образовательное учреждение высшего обра-
зования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение должностей 
по трудовому договору: 

доцента кафедры: технологий обработки мате-
риалов (институт металлургии, машиностроения 
и материалообработки , направление «Металлур-
гия»); старшего преподавателя кафедры: фи-
зики (институт естествознания и стандартизации, 
«Физико-математическое» направление).

2. Федеральное государственное бюджетное 
образовательное учреждение высшего обра-
зования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение ВАКАНТНЫХ 
должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры:  дизайна (институт строи-
тельства, архитектуры и искусства, направление 
«Дизайн и изобразительные искусства»). 

Претенденты могут ознакомиться с поряд-
ком замещения должностей профессорско-
преподавательского состава в университете, с 
квалификационными требованиями по соответ-
ствующей должности в «Положении по виду дея-
тельности» (СМК-ПВД-20-18).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня 
опубликования объявления в газете «Денница» и 
на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в раз-
деле «Информация для научно-педагогических 
работников». 

 Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ 
ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 
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Во �стрече приняли участие пи-
сатели Магнитогорска В.С. Черка-
со�, В.В. Наумо�, В.В. Тимофее�, 
каждый и� которых имел �о�мож-
ность обо�начить с�ою точку �ре-
ния по �ыступлениям докладчи-

ко�. Примечательно, что клуб ста-
�ит � приоритет именно фантасти-
ку научную, поэтому аспиранткой 
Екатериной Калимуллиной был 
подгото�лен яркий и иллюстрати�-
ный мини-об�ор на фильмы и кни-
ги с по�иции фантастической тех-

ники �а�трашнего дня. Мы акти�-
но обсуждали «Интерстеллар», 
«Марсианина», «Облачный Атлас» 
«Прибытие», «Пассажиро�». До-
�ольно интересно было слушать 
мнения участнико� �стречи отно-

сительно этих прои��едений и от-
кры�ать для себя но�ых а�торо�.

Наука наших дней уже сама 
по себе фантастична, и следую-
щий докладчик Е�гений Колонюк 
�ыступил с описанием проекта 
«умного дома». На примере сме-

лых гипоте� и со�ершенно неожи-
данных теорий на тему футуристи-
ческой архитектуры он пока�ал, 
что некоторые мечты фантасто� 
могут иметь �оплощение � реаль-
ной жи�ни уже � наши дни. 

Фантастика �о 
многом отража-
ет дейст�итель-
ность, � кото-
рой мы жи�ём. 
Наличие фанта-
стического до-
пущения по��о-
ляет ярче �ыра-
�ить актуальные 
проблемы чело-
�ечест�а, посмо-
треть на них под 
другим углом, 
предположить, 
к чему при�е-
дёт тот или иной 
сценарий собы-
тий. На фоне 
со�данного а�-
тором мира про-
исходит стано�-
ление героя, что 

я�ляется подлинной целью фанта-
стики �ообще. Фантастика, по сло-
�ам Генри Лайона Олди (псе�до-
ним Д. Громо�а и О. Ладыженско-
го), – она не про «где-то» и «когда-
то», она про «�десь» и «сейчас».

Молодые читатели благодарны 

уни�ерситету, что сейчас поя�и-
лась �о�можность расширить го-
ри�онты с�оего «фантастическо-
го обра�о�ания». Так, 26 апреля 
директором библиотечного ком-
плекса МГТУ А.К. Макаро�ой 
организован приезд в наш го-
род писателя-фантаста, лауреа-
та литературных премий, секре-
таря СП Москвы А. Молчанова, 
творческий псевдоним Ант Ска-
ландис. Т�орческая �стреча будет 
пос�ящена популярным напра�ле-

ниям и жанрам � литературе и про-
блеме юношеского чтения � д�ад-
цать пер�ом �еке. Традиционно 
каждый последний чет�ерг меся-
ца � неформальной обстано�ке бу-
дем обсуждать но�инки фантасти-
ки, делиться с�оими �печатления-
ми и пить чай со сладостями. По-
этому обязательно приходите на 
следующее заседание в 1105 ау-
диторию в 14:00 часов. 

Анастасия БАХОЛЬСКАЯ, 
группа ИПОп-15-1

Ушел и� жи�ни Михаил Афанасье-
вич Шерстобитов. Он родился 5 октя-
бря 1939 года � с. Носко�о Варгашинско-
го района Курганской области. В 1956 г. 
Михаил Афанасье�ич окончил Лебяжье�-
скую среднюю школу и сра�у поступил � 

Уральский политехнический институт (г. 
С�ердло�ск). Будучи студентом, получил 
медаль «За ос�оение целинных �емель» 
� 1957 г. После окончания УПИ � 1961 г. 
по специальности «фи�ико-химические 
исследо�ания металлургических процес-
со�» был напра�лен на работу � Магни-
тогорский горно-металлургический ин-
ститут на должность ассистента кафе-
дры теории металлургических процессо� 
и фи�ической химии, �о�гла�ляемой Н.Л. 
Гольдштейном.

В 1963 г. Михаил Афанасье�ич посту-
пил � целе�ую аспирантуру УПИ по с�о-
ей специальности и � 1966 г. после ее 
окончания и �ащиты под руко�одст�ом 
С.И Попеля кандидатской диссертации 
�о��ратился на с�ою кафедру. Работал � 
должности ассистента, ст. препода�ателя, 
а с октября 1966 г. доцентом кафедры. Чи-
тал курс теории металлургических про-
цессо�. С 1978 по 1982 г. работал � Алжи-
ре, где на францу�ском я�ыке читал лек-
ции студентам. С 1987 по 1990 г. �а�едо-
�ал кафедрой общей и аналитической хи-
мии, а с 1990 по 1995 г. кафедрой ТМП 

и фи�химии, которая � 1992 г. после сли-
яния д�ух кафедр стала на�ы�аться кафе-
дрой химической технологии неметалли-
ческих материало� и фи�ической химии 
МГМА. Михаил Афанасье�ич �ел хо�до-
го�орные и госбюджетные работы � те-
чение многих лет, печатался � журналах, 
участ�о�ал � научных конференциях. Ор-
гани�о�ал подгото�ку студенто� по специ-
альности «химическая технология туго-
пла�ких неметаллических и силикатных 
материало�», �недрил пакет программ 
для расчета на ЭВМ фи�ико-химических 
с�ойст� для �ыполнения лабораторных 
работ и домашних �аданий.

С 1 апреля 1995 г. кафедру �о�гла�ил 
Н.П. Сысое�, и Михаил Афанасье�ич пе-
ре�елся на должность доцента, а с 1 сен-
тября 2007 г. у�олился и� института по 
ин�алидности. К сожалению, боле�нь по-
мешала этому талантли�ому чело�еку и 
ученому продолжить с�ою научную дея-
тельность � области фи�ико-химических 
исследо�аний металлургических процес-
со�, которая до сего дня я�ляется �остре-
бо�анной для нашего �у�а. Тем более что 

Михаилу Афанасье�ичу до�елось учиться 
и работать � коллекти�е таких и��естных 
российских ученых, как О.А. Есин, С.И. 
Попель, Л.И. Леонтье�, Э.А. Пастухо�, 
Л.А. Смирно�, А.А. Дерябин и др. Имеет 
более 40 научных работ � области фи�ико-
химических исследо�аний. Последние 
годы работы, после открытия им на кафе-
дре специальности химико�-технолого� 
огнеупорного прои��одст�а, он пос�ятил 
со�ершенст�о�анию технологии службы 
огнеупоро�. Я�ляется а�тором большого 
числа учебно-методических пособий.

М.А. Шерстобито� акти�но �анимался 
общест�енной работой: был членом бюро 
ВЛКСМ, членом партбюро метфака, �ам.
декана по �оспитательной работе, �а что 
неоднократно награждался грамотами, � 
том числе грамотой Мин�у�а СССР. Всег-
да поль�о�ался большим а�торитетом сре-
ди препода�ателей и студенто�. Добрая 
память о Михаиле Афанасье�иче Шерсто-
бито�е как о талантли�ом и с�етлом чело-
�еке надолго сохранится а наших сердцах. 

Коллектив кафедры  
ФХиХТ

Светлая память

Заседание клуба  
научной фантастики МГТУ

Сказки – больше, чем правда не потому, что в них речь идёт о драконах,  
а потому, что они говорят нам: драконов можно победить.

Д. К. Честертон
 

Одним из самых продаваемых жанров художественной литературы считается фантастика, 
интерес к ней остаётся устойчив на протяжении длительного времени и имеет давние 
традиции. 19 февраля мне впервые довелось побывать на заседании клуба научной 
фантастики, которое проводилось в читальном зале МГТУ им. Г.И. Носова.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ


